



## Aktiv für Kahl – Die Aktiven Gemeinderatsfraktion

**Fraktionsvorsitzender: Horst Breunig**  
Bahnhofstraße 3, 63796 Kahl a.Main  
Tel: 06188 900512 od. 0171 6217638  
E-Mail: [horst.breunig@aktiv-fuer-kahl.de](mailto:horst.breunig@aktiv-fuer-kahl.de)  
I-Netz: [www.aktiv-fuer-kahl.de](http://www.aktiv-fuer-kahl.de)

Aktiv für Kahl – Die Aktiven • Bahnhofstraße 3 • 63796 Kahl a.Main

Herrn Bürgermeister Jürgen Seitz  
und die Damen und Herren  
des Gemeinderates  
Aschaffenburger Str. 1  
**63796 Kahl a.Main**

Kahl a.Main, 18.11.2020

### **Antrag auf Umrüstung der Beleuchtung in allen gemeindlichen Objekten**

Sehr geehrter Bürgermeister Jürgen Seitz,  
sehr geehrte Damen und Herren im Gemeinderat,

wir beantragen, dass in den gemeindlichen Gebäuden – hier vorrangig öffentlichen Gebäuden – eine konsequente Umstellung der bisherigen, noch oft konventionellen Beleuchtung auf LED-Beleuchtung erfolgt. Hierzu sollte eine baldmögliche objektbezogene Bestandsaufnahme mit anschließender Ausschreibung dieser Leistungen (Lieferung und Austausch) erfolgen. Ferner ist das Programm des „BMU“ zu nutzen.

#### **Begründung:**

Wie der Blick in den Haushaltsplan bzw. die Jahresrechnung unschwer erkennen lässt, werden die bezogenen und damit zu zahlenden Energie-(Strom)kosten von Jahr zu Jahr höher. Dem gilt es nun endgültig entgegen zu wirken um auch langfristige Einsparungen zu erzielen.

Dass derlei Einsparungen erzielbar sind, zeigt sich bei der Straßenbeleuchtung die sukzessive auf LED-Beleuchtung umgestellt wurde und wird.

Eine durchzuführende – vorrangig in öffentlichen Gebäuden – Bestandsaufnahme, sei es durch eigenes oder Fremdpersonal, hat alsbald zu erfolgen. Das Ergebnis wird zeigen, welche Art von Leuchtmitteln noch eingesetzt und dann ausgetauscht werden muss. Die somit recht schnell ermittelbaren Grundlagen (hier insbesondere die Stückzahlen unterschiedlicher LED-Alternativen) wären dann in einer Ausschreibung zusammen zu fassen. Nur so wäre gewährleistet, dass über die „Menge“ ein vernünftiger Preis von einem zuverlässigen Anbieter erzielbar ist. Ferner sind Zuschussprogramme ausnutzbar.

Im Rahmen der Nationalen Klimaschutz Initiative wird die Sanierung von Beleuchtungsanlagen in der Innen- und Außenbeleuchtung vom BMU gefördert. Dank des aktuellen Konjunkturpaketes der Bundesregierung wurden für den Zeitraum vom 1. August 2020 bis 31. Dezember 2021 die Bedingungen maßgeblich verbessert.

(<https://www.lighting.philips.de/kontakt-und-support/verbinden/nachhaltigkeit/bmub-led-forderung>)

Es sollten derlei Chancen nicht ungenutzt bleiben und umgehend damit begonnen werden.

/2

Wir bitten Sie, den Antrag zu unterstützen und ihm zuzustimmen.

Mit freundlichen Grüßen  
Aktiv für Kahl - Die Aktiven



Horst Breunig